

Volume 8 ◆ Numéro 1 Janvier 2009

### **Celebret**

J'ai envoyé à la mi-décembre les CELEBRET 2009 aux directeurs de district ou de région. Cette petite carte remise aux prêtres signifie qu'ils peuvent célébrer n'importe où dans le monde d'où le mot latin CELEBRET. Bien que peu utilisée, elle est tout de même demandée quelquefois dans certains pays.

## **Conférence mondiale des instituts séculiers (CMIS)**

À la fin de novembre, je participais à Guadalajara, Mexique, à la réunion de tous les directeurs et directrices des instituts séculiers de part le monde. Ce fut l'occasion d'élire un nouvel exécutif. J'ai servi à ce conseil exécutif pendant deux mandats 2000-2004 et 2004-2008. Madame Claire Nantel, présidente directrice générale des Oblates Missionnaires de Marie Immaculée (OMMI) fut élue comme membre du conseil exécutif. Félicitations à notre consœur.

#### Visite des membres

Je visiterai au début de janvier les confrères de Cuba. À la fin de janvier et tout le mois de février, je serai en Asie pour visiter les membres de l'Inde, du Sri Lanka et du Laos. Ce sera l'occasion d'ériger la région de l'Inde en district en formation.

# Préparation de l'assemblée générale 2010

Le comité de préparation au contenu de l'assemblée générale 2010 lance une consultation auprès des membres par l'entremise d'un questionnaire remis à tous les directeurs de district et de région. TOUS LES MEMBRES de l'Institut sont invités à **prendre la parole**. Nous vous incitons donc à **partager ce que vous vivez** ainsi que vos perceptions afin de mieux faire grandir l'Institut. Comme d'habitude, toutes ces expressions reflèteront sans doute un sens du réalisme et un esprit positif étant donné qu'une valeur essentielle de notre spiritualité est d'être positif. C'est donc l'occasion de mettre en commun ce que chacun souhaite pour l'Institut au cours du mandat 2010-2016.

## Assemblée générale 2010

Les membres de droit de la prochaine assemblée générale selon l'article 138 des Constitutions sont:

Le directeur général : François Hamel

Les conseillers généraux : Jean-Paul Chiasson, directeur général adjoint

Léo Grégoire, secrétaire général

Manuel Cornejo Garate

Michael Craig

James Dunstan Selvaratnam Raymonde Jetté Turgeon

Andrew Sioleti Fernand Turgeon

Les directeurs des districts officiellement érigés :

Canada : André Côté Haïti : Philippe Désiré

Rép. Dominicaine: Ramón Antonio Araujo Tejada

Les directeurs des districts en formation:

États-Unis : George F. Hazler

Inde: À venir Sri Lanka: À venir

Le directeur qui a convoqué la dernière assemblée générale : François Hamel

Il y a donc 15 personnes membres de droit. Cela signifie d'après le paragraphe 3 de l'article 138 qu'il faut 15 profès. « Quant à la représentation des membres associés, elle sera le tiers des délégués profès » donc 5 personnes associées. Mais on sait que ce sera légèrement plus car il faut y aller avec les proportions de membres par districts. Nous serons donc plus de trente (35) personnes à la prochaine assemblée générale. Je vous présenterai les statistiques du 31 décembre 2008 dans l'édition de février 2009 de « La voix du central » et aussi la proportion de la délégation.

# Officiers de l'assemblée générale 2010

Président proposé: M. l'abbé Mario Laroche Interprètes : Espagnol Madame Rose Mathieu

M. l'abbé Pierre Marois

Anglais Madame Monique Piché

Responsable de la liturgie : M. l'abbé Andrew Sioleti

Nous sommes à la recherche de deux secrétaires pour l'assemblée. Si quelqu'un était intéressé, veuillez me le faire savoir rapidement. La secrétaire de l'administration centrale - Madame Anne Penelle - servira comme secrétaire dactylographe.

## Bon anniversaire

Le 22 à George F. Hazler. Il est le directeur du district en formation des États-Unis.

Le 26 à Michael Craig qui est membre du conseil central depuis 1998.

## **Vœux 2009**

Je profite de ce premier message électronique pour vous offrir mes vœux les meilleurs au début de cette nouvelle année 2009. Nous devons l'accueillir comme un cadeau de Dieu. Elle nous est donnée pour « bâtir la paix et la fraternité en Jésus-Christ ».



Volume 8 ♦ Numéro 2 Février 2009

# Statistiques de l'Institut

Comme à chaque année, je dois produire les statistiques pour le Bureau de la Statistique du Vatican. Au 31 décembre 2008, il y avait 864 membres dans l'Institut séculier Voluntas Dei. Il s'agit d'une augmentation de 23 membres donc une augmentation d'environ 2,7%. Ils se répartissent ainsi :

Districts/Régions	Prêtres	Diacres	Laïcs	Séminaristes	Associés	Total
Central	07		17	03	06	33
Canada	52	03	14		89	158
Chili	03		03	06	29	41
Colombie	02		07	03	15	27
États-Unis	31		08		32	71
Haïti	30		01	10	13	54
Inde	20		01	34	85	140
R. Dominicaine	12	01	02	16	215	246
Sri Lanka	09		03	10	72	94
Total	166	04	56	82	556	864

Si vous notez que les membres associés ne sont pas toujours par pair, c'est que lors d'un décès, l'autre personne du couple garde ses droits et ses privilèges (Constitutions art. 108, 3).

Les membres qui sont indiqués au CENTRAL sont le directeur général, les membres de Cuba (5), du Laos (2) de l'Éthiopie (13), de l'Ouganda (6), de l'Équateur (4), de l'Italie (1) et de l'Écosse (1).

# Délégués à l'assemblée générale 2010

Comme je le mentionnais le mois dernier, il y a 15 personnes de droit. Il faut maintenant répartir les 15 personnes élues. Il faut y aller selon le pourcentage des membres par district ou région.

# Responsable de O.V.M.

Le 14 janvier dernier, Mme Fabiola Harvey est décédée. Elle était la mère du responsable de O.V.M.: Jacques Harvey. Ce dernier travaille pour aider à ramasser des fonds afin d'aider les jeunes des pays moins fortunés où est présent l'Institut. J'invite les séminaristes et les autres membres à prier pour le repos de la mère de Jacques et j'invite les prêtres à célébrer une messe.

#### Décès

C'est avec tristesse que je vous annonce le décès du Père Augustine KATTADY, du district des États-Unis. Il est décédé le 24 janvier. Il était âgé de 74 ans et avait été ordonné prêtre le 13 juin 1971.

L'article 98 de nos Constitutions : «Au décès d'un membre de l'Institut, on a soin d'avertir les autres membres. Chacun se fait un devoir de prier pour lui, de célébrer l'Eucharistie ou d'y participer."

#### Visite des membres

Au moment où vous lirez ces lignes je suis en Asie pour une visite aux membres de l'Inde, du Sri Lanka et du Laos. Je participerai à une ordination sacerdotale au Sri Lanka et à quatre en Inde.



Volume 8 ♦ Numéro 3 Mars 2009

# Assemblée générale 2010

Vous avez reçu dans l'édition de février de « La voix du central » les statistiques de l'Institut. Voici maintenant la répartition des délégués pour la prochaine assemblée générale. C'est votre directeur de district ou de région qui verra à donner les suites qui s'imposent.

Dans l'Institut, il y a 308 membres profès et 556 membres associés. Il faut y aller avec le pourcentage.

## Répartition des membres profès :

Central	27	8,7 %	1,0 donc 1
Canada	69	22,4 %	3,3 donc 3
Chili	12	3,8 %	0,5 donc 1
Colombie	12	3,9 %	0,5 donc 1
États-Unis	39	12,6 %	1,8 donc 2
Haïti	41	13,3 %	1,9 donc 2
Inde	55	17,8 %	2,6 donc 3
Rép. Dominicaine	31	10,1 %	1,5 donc 2
Sri Lanka	22	7,1 %	1,0 donc 1
Total	308	99,7 %	16 profès

Comment comprendre ce tableau? Le Canada a 69 profès ce qui représente 22,4% du total des profès de l'Institut. Il faut élire 15 profès. Le Canada a donc droit d'élire 22,4% des profès ce qui signifie 3,3 membres donc 3 personnes. Et ainsi de suite...

Les personnes inscrites sous le vocable CENTRAL sont les personnes où leur nombre ne justifie pas la création d'une région ou parce que la situation politique du pays ne le permet pas : Cuba, Équateur, Éthiopie et Laos. Ces personnes gardent leurs droits. Les élections se feront entre elles.

Répartition des membres associés :

Central	06	1,0 %	0,0 donc 0
Canada	89	16,0 %	0,8 donc 1
Chili	29	5,2 %	0,2 donc 0
Colombie	15	2,7 %	0,1 donc 0
États-Unis	32	5,7 %	0,2 donc 0
Haïti	13	2,3 %	0,1 donc 0
Inde	85	15,3 %	0,7 donc 1
Rép. Dominicaine	215	38,6 %	1,9 donc 2
Sri Lanka	72	12,9 %	0,6 donc 1
Total	556	99,7 %	5 associés

Le Canada a 89 associés ce qui représente 16% du total des associés de l'Institut. Il faut élire 5 associés. Le Canada a donc droit d'élire 16% des associés ce qui signifie 0,8 membre, donc on arrondit à 1 personne. Et ainsi de suite ....

Je vous rappelle le numéro 138, paragraphe 2 des Constitutions : « Dans chaque district officiellement érigé ou en formation, les délégués profès sont élus par les membres profès et les délégués associés engagés par les membres associés engagés ». Ce principe vaut aussi pour les régions.

Il faut aussi penser élire un substitut pour les profès et un substitut pour les associés. Cette mesure vise à combler une absence liée soit à la maladie, au refus de visa canadien ou quelque raison valable.

# Fête patronale

Le 25 mars prochain, fête de l'Annonciation, nous célébrerons la fête patronale de l'Institut. Il convient que chaque district ou région de l'Institut puisse souligner cette fête. Le OUI de Marie nous interpelle aujourd'hui surtout nous qui appartenons à un Institut dont le nom VOLUNTAS DEI signifie bien que nous devons être à l'écoute de la Volonté de Dieu dans chacune de nos vies personnelles.



Volume 8 ◆ Numéro 4 Avril 2009

# Assemblée générale

J'imagine qu'au cours des prochains mois, les directeurs de région et de district procéderont aux élections des membres délégués pour la prochaine assemblée générale de 2010. Ils se référeront au Règlement 8 qui mentionne la procédure à suivre.

Aussi lors de la dernière assemblée générale, il avait été accepté certaines qualités des délégués :

- Être profès ou membre engagé (Const. 138.2)
- Être attaché à l'Institut et à l'Église
- Aimer l'Institut, en incarner l'esprit et les valeurs
- Comprendre les buts d'une assemblée générale et les faire siens
- Être capable d'adaptation, d'objectivité et de travail en équipe
- Être capable de « penser Institut »
- Être une personne ouverte et sensible aux besoins du monde

En assemblée, nous sommes réunis pour travailler à discerner ensemble ce que l'Esprit attend de l'Institut. Ce n'est pas un lieu pour manipuler les consciences des autres, ni pour faire de la politique.

#### Inde

Le 1<sup>er</sup> mars dernier, au moment où j'étais en visite en Inde, j'ai profité de l'occasion pour changer le statut de l'Inde qui passe de statut de région à celui de district en formation. Ce fut l'occasion de nommer un nouveau conseil qui dirigera et animera les membres pour les quatre prochaines années.

Directeur de district : P. Napoleon Gomez
Directeur adjoint : P. Mudiyappan Innasi
Conseillers : P. Jony D. Puthenveetil
P. Joseph Sengol

Mme Maria Poorana Jeya

M. Rex Lourduraj

Merci au Père Thannikkot et à ses conseillers qui ont assumé la direction de la région Inde au cours des dernières années.

#### **Ordinations sacerdotales**

Pendant mon séjour en Inde, le 1<sup>er</sup> mars 2009, cinq séminaristes furent ordonnés prêtres pour l'Institut. Le nouveau district en formation compte maintenant cinq prêtres de plus. Il s'agit de :

Jones Cletus
Sony Nelluvila
Thekkekalathungal Shymon
Martin Jeremias
Xavier Arockiasamy Ignacimuthu

Le 25 avril prochain, un séminariste du Sri Lanka sera ordonné prêtre. Il s'agit de Fernando Eustus.

Nos prières accompagnent tous ces nouveaux prêtres.

#### **Document**

Une nouvelle publication intitulée **La spiritualité conjugale pour les personnes mariées de l'Institut Voluntas Dei** vient d'être remise à tous les directeurs de districts et de régions pour les membres mariés de l'Institut. Cette publication fait suite à un désir des délégués de l'Assemblée générale 2004 exprimé ainsi :

« Que l'administration centrale offre un outil de réflexion basé sur la spiritualité des 5-5-5 qui alimenterait la spiritualité familiale et conjugale des personnes mariées de l'Institut; outil qui valoriserait ainsi le sacrement du mariage qu'ont reçu nos membres mariés. »

Nous désirons que chacun - marié ou célibataire - y puise un support spirituel, un éclaircissement sur nos richesses et nos possibilités humaines au sein de nos milieux respectifs.

#### Bon anniversaire ...

- Le 10 à **Léo Grégoire**, secrétaire général depuis 1998.
- Le 14 à Cécile Davidson Corneau qui est l'archiviste de l'administration centrale.
- Le 22 à **Sylvie Ferland**, cuisinière et femme de ménage à la maison centrale.
- Le 26 à **André Côté**, directeur du district canadien.

# **Pâques**

Nous célébrerons dans les prochains jours le cœur de notre foi : la mort et la résurrection de Jésus. Que cette fête apporte à chacun un renouveau dans sa foi, la fermeté dans son espérance et une ardeur renouvelée dans la charité. Je vous bénis!



Volume 8 ◆ Numéro 5 Mai 2009

#### **Visite**

Je visiterai le district Altagracia de la République Dominicaine du 27 mai au 3 juin prochain.

#### **Ordination sacerdotale**

Pendant mon séjour en République Dominicaine, je participerai à l'ordination sacerdotale de Wander Vladimir Polanco Sánchez et de Guillermo Carrasco Soriano.

En même temps, trois séminaristes seront ordonnés diacres : Raul Santos Peña, Juan Fermin Castillo Rosario et Elias Severino Decena.

Je vous invite à prier pour ces jeunes hommes qui mettent leur vie au service de l'Église à l'intérieur de notre institut séculier.

## **Décès**

C'est avec tristesse que je vous annonce le décès du **Père Beauvin MATHIEU**, de l'Équateur. Il est décédé le 27 avril à Haïti. Il était âgé de 61 ans et avait été ordonné prêtre le 22 juin 1978.

L'article 98 de nos Constitutions : «Au décès d'un membre de l'Institut, on a soin d'avertir les autres membres. Chacun se fait un devoir de prier pour lui, de célébrer l'Eucharistie ou d'y participer."

## Bon anniversaire ....

Le 17 à **Jacques Harvey**. Il est en charge de l'œuvre des vocations et des missions (OVM) de l'administration centrale.

Le 18 à **Mario Laroche** qui a été directeur général de 1980 à 1992. Présentement Mario est curé dans le diocèse d'Amos.

Le 27 à **Madame Claire Lafrenière**. Elle est la technicienne en comptabilité de l'administration centrale.

À tous un heureux anniversaire et l'assurance de notre soutien dans le travail que vous effectuez!



Volume 8 ◆ Numéro 6 Juin 2009

#### Visite en Haïti

Au moment où vous lisez ces lignes je suis en visite en République Dominicaine, mais je visiterai les membres d'Haïti du 24 juin au 1<sup>er</sup> juillet. Je participerai à l'ordination sacerdotale de Bergson Julien et Iradin Louis.

#### **Traduction**

Une traduction du volume du Père Parent : **Je t'accueille** a été effectuée par Anthony Marusiline du Sri Lanka en tamoul. Le volume sera imprimé bientôt et pourra servir aux membres du Sri Lanka et de l'Inde. Nos consœurs oblates pourront aussi s'en servir. MERCI à Marusiline pour ce travail de longue haleine.

#### **Conseil central**

Le conseil central a accepté la démission du conseiller Michael Craig pour des raisons de santé. Depuis quelques temps Michael avait eu des chirurgies aux genoux. Il lui était devenu pénible de se déplacer. Il était au conseil central depuis 1998. Il a beaucoup investi dans la fondation en Éthiopie. Le conseil central a accepté avec peine sa démission.

Pierre Marois a accepté de remplacer le conseiller sortant. Bienvenue à Pierre et merci d'être de service!

#### **Père Parent**

Le 17 mai dernier, le fondateur de notre institut séculier s'en remettait encore une fois à la Volonté de Dieu à l'âge de 98 ans et 10 mois. L'esprit d'obéissance a marqué toute sa vie. C'est dans cet esprit qu'il avait accepté de fonder l'Institut lui donnant même le nom de VOLUNTAS DEI.

Depuis quelques années, il s'était retiré de la vie active, mais il n'en demeurait pas moins à l'écoute de la Volonté de Dieu. Il attendait le moment du départ avec sérénité. Il y a deux ans, je lui avais demandé si la mort lui faisait peur. Il m'a répondu que la mort était le moment de la rencontre avec Celui qu'il avait aimé et servi toute vie. Quelle peur avoir? Et il ajoutait que la Sainte Vierge serait là aussi pour l'accueillir. Il était facile de reconnaître en lui l'Oblat et le Voluntas Dei ... deux réalités qui ont configuré sa personnalité.

Les funérailles ont été célébrées en la basilique Notre-Dame-du-Cap par Mgr Martin Veillette le 22 mai. Resquiescat in pace!

#### Bon anniversaire

Le 6 à René Désilets qui fut directeur général de 1970 à 1980. Présentement René travaille comme missionnaire en République Dominicaine.



Volume 8 ◆ Numéro 7 Juillet 2009

#### **Conseil central**

**Pierre Hubert**, membre associé avec stabilité du district canadien a accepté de servir comme secrétaire pour la prochaine assemblée générale de 2010. Il a de l'expérience à ce niveau et il connaît aussi les procédures pour avoir assisté à plus d'une assemblée. Pour le seconder dans sa tâche, **Rénald Tremblay**, membre associé lui aussi du district canadien a accepté de relever le défi.

### **Décès**

Le 2 juin 2009, **Maurice Cadoret**, **prêtre** dans le district canadien retournait vers le Père éternel. Il était âgé de 91 ans. Il était reconnu un homme intelligent et spirituel. Pendant quelques années, j'ai été membre dans la même équipe à Montréal et aussi ici à Trois-Rivières avec lui. Je vous invite à prier pour lui. Il demandait souvent des nouvelles du Père Parent... il le suit maintenant de plus près.

Le 19 mai 2009, **Mme Sinforoza Del Carmen Rodriguez Chandia** du Chili, membre associée avec stabilité. Elle était l'épouse de Jose Adrian Dominguez Aguilera. Elle était âgée de 70 ans.

#### Bon anniversaire

- Le 4 à **Manuel Cornejo Gárate** qui est membre du conseil central depuis 2004. Il est aussi directeur de la région du Chili.
- Le 12 le **Père Louis-Marie Parent** aurait eu 99 ans. Belle occasion de prier pour celui qui a ouvert un chemin de sainteté en proposant la spiritualité des 5-5-5. Le plus beau cadeau ne demeure-t-il pas une offrande spirituelle comme par exemple offrir une messe à ses intentions, ou un chapelet....
- Le 20 à **Rénald Tremblay** qui assume la direction des services administratifs de l'Institut. Il est consciencieux et a à cœur l'aide aux missions.
- Le 23 à **Philippe Désiré**, directeur du district Haïti. Philippe tient à cœur d'aider les membres de son district qui vivent une grande pauvreté.

Le 25 à **James Dunstan Selvaratnam**, membre du conseil central depuis 2004 et directeur du district en formation du Sri Lanka. Il fait preuve de beaucoup de dynamisme et d'initiatives pour son district.



Volume 8 ♦ Numéro 8 Août 2009

#### **Conseil central**

Les membres du conseil central se sont réunis du 28-29 juillet dernier. Les prochaines réunions planifiées sont :

30 octobre au 1<sup>er</sup> novembre 2009 9-11 avril 2010 3-4 juin 2010

A été accepté à la stabilité : **Robert Wychers** du district canadien.

### Œuvre des vocations et des missions

Le 1<sup>er</sup> août, le père **Pierre Marois** prend charge de l'Œuvre des vocations et des missions. Il succède à Jacques Harvey qui occupait ce poste depuis juin 2004. Jacques part relever de nouveaux défis dans le district canadien. Bienvenue à Pierre qui a été missionnaire 25 ans en Colombie. C'est donc lui qui rédigera désormais la lettre que nous envoyons mensuellement aux membres du Canada et des États-Unis et aux bienfaiteurs de ces deux pays. Il prêchera dans différentes paroisses en vue d'amasser des fonds pour aider les vocations et les missions de l'Institut dans les pays où des besoins se font sentir. Il sera aussi l'interlocuteur des bienfaiteurs.

# Assemblée générale

Voici les membres élus de la prochaine assemblée générale 2010 :

Canada: Andrew P. Mayer

Marc-André Lafrenière

Michel Laroche

Jean-Guy Brillon (associé)

États-Unis: John O'Neill

Julian Gonzalez

Haïti: Bernard Némorin

Pierre-Maxis Paul

Inde: Innasi Mudiyappan

Johny Puthenveetil Joseph Sengol

Rex Lourduraj (associé)

République Dominicaine: Andrés Solano Sosa

Dionisio Reyes

Berroa Ramón De la Cruz (associé) Ramón Aridio Cueto Mejía (associé)

Sri Lanka: Sebastiampillai Anton Mariathas

Anne Joycy (associée)

Manquent encore deux membres élus : un pour la Colombie et un autre pour les membres dépendant du conseil central (Laos, Cuba et Éthiopie).

## Prière de l'assemblée générale 2010

Le conseil central a aussi accepté la prière pour l'assemblée générale 2010. Je vous invite à la réciter au cours de la prochaine année de façon individuelle mais aussi en équipe. Je remercie John O'Neill, prêtre dans le district-en-formation des États-Unis qui en est l'auteur. John avait aussi composé la prière de l'assemblée générale de 2004. Merci John pour cette occasion que tu donnes de prier ensemble le Seigneur en vue d'envoyer l'Esprit sur les membres de droit et élus de la prochaine assemblée générale.

## PRIÈRE POUR L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE

Dieu glorieux et de toute gloire, Trinité sainte, des profondeurs de votre amour vous nous avez appelés à approfondir notre union baptismale par la profession des vœux et des conseils d'obéissance, de pauvreté et de chasteté selon les Constitutions de l'Institut séculier Voluntas Dei.

Vous nous avez placés au cœur même de la vie quotidienne pour faire de nous vos précurseurs dans un monde qui ne chérit pas l'engagement. Faites de nous des témoins de la véritable libération Que nous apportent l'obéissance et la fidélité à la Volonté de Dieu par notre attachement à l'Institut. À une époque où il y en a tant qui recherchent l'accomplissement de soi dans un pouvoir superficiel, le plaisir et les possessions, que nos vies de pauvreté et de chasteté témoignent d'une vérité plus profonde.

Par l'intercession de Marie Immaculée, que notre Assemblée générale 2010 nous inspire à nous réjouir dans notre grande vocation de témoignage. Alors que nous approfondissons la signification de la consécration séculière et la spiritualité du 5-5-5, que l'Esprit-Saint nous mène à une plus grande liberté de fils et de filles de Dieu. Amen.

#### Bon anniversaire

Le 5 à **Yvon Carpentier** qui fut directeur général de 1992 à 1998. Yvon est à la retraite du ministère paroissial. Il habite à la maison centrale. Son humeur est source de joie pour le personnel et les résidents de la maison.

Le 6 à **Fernand Turgeon** et le 9 à **Raymonde Jetté**, membres du conseil central depuis 2004. Ils sont responsables de la mise à jour de la liste des membres de tout l'Institut. Ils sont aussi responsables de la rédaction du journal Le moment présent qui est publié en début de chaque année. Merci pour le dévouement.

Le 26, je vous invite à prier pour moi à l'occasion de mon anniversaire.



Volume 8 • Numéro 9

Septembre 2009

# Assemblée générale

Le conseil central a demandé à Jacky Stinckens, prêtre du district canadien, de donner une réflexion au tout début de l'assemblée générale pour initier le travail des membres de l'assemblée générale. Jacky s'est beaucoup penché sur la sécularité et la consécration séculière. Il a écrit des volumes sur le sujet.

#### Œuvre des vocations et des missions

Pierre Marois vient tout juste de prendre la charge de l'Œuvre des vocations et des missions que déjà des changements s'annoncent. À compter de ce mois-ci, TOUS les membres de l'Institut qui reçoivent La voix du central, recevront aussi la lettre du mois. Les membres du Canada et des États-Unis la recevaient déjà. Maintenant TOUS les membres la recevront car il s'agit d'un moyen de sensibilisation aux besoins des confrères de par tout le monde. Plus tard, probablement en janvier 2010, la lettre du mois apparaîtra sur la page WEB de façon à ce que ceux qui visitent la page puissent la lire. Elle sera accessible à l'extranet, c'est-à-dire sans référer au nom de l'usager et au mot de passe.

#### Décès

Je recommande à vos prières Madame Ponnammah Johnpillai. Elle décédée le 10 août 2009 au Sri Lanka. Elle était l'épouse de Joseph Johnpillai. Elle était membre associé avec la stabilité. Son époux et elle ont servi le Sri Lanka à titre de conseillers pendant quelques années.

### Bon anniversaire...

Le 9 septembre à Ramón A. Araujo Tejada, directeur du district de la République Dominicaine.



Volume 8 • Numéro 9

Septembre 2009

# Assemblée générale

Le conseil central a demandé à Jacky Stinckens, prêtre du district canadien, de donner une réflexion au tout début de l'assemblée générale pour initier le travail des membres de l'assemblée générale. Jacky s'est beaucoup penché sur la sécularité et la consécration séculière. Il a écrit des volumes sur le sujet.

#### Œuvre des vocations et des missions

Pierre Marois vient tout juste de prendre la charge de l'Œuvre des vocations et des missions que déjà des changements s'annoncent. À compter de ce mois-ci, TOUS les membres de l'Institut qui reçoivent La voix du central, recevront aussi la lettre du mois. Les membres du Canada et des États-Unis la recevaient déjà. Maintenant TOUS les membres la recevront car il s'agit d'un moyen de sensibilisation aux besoins des confrères de par tout le monde. Plus tard, probablement en janvier 2010, la lettre du mois apparaîtra sur la page WEB de façon à ce que ceux qui visitent la page puissent la lire. Elle sera accessible à l'extranet, c'est-à-dire sans référer au nom de l'usager et au mot de passe.

#### Décès

Je recommande à vos prières Madame Ponnammah Johnpillai. Elle décédée le 10 août 2009 au Sri Lanka. Elle était l'épouse de Joseph Johnpillai. Elle était membre associé avec la stabilité. Son époux et elle ont servi le Sri Lanka à titre de conseillers pendant quelques années.

### Bon anniversaire...

Le 9 septembre à Ramón A. Araujo Tejada, directeur du district de la République Dominicaine.



Volume 8 ◆ Numéro 10 Octobre 2009

## Assemblée générale

Les derniers membres de l'assemblée générale sont maintenant connus :

**Alonso de Jesus Posada Echeverry** a été élus par les membres profès de la Colombie **Alfredo Sioletic** a été élu par les membres profès dépendant du conseil central.

Les membres du comité de préparation au contenu de l'assemblée générale 2010 préparent actuellement le document de base qui sera envoyé en janvier prochain aux membres de l'assemblée générale.

## Bon anniversaire

Le 29 à **Andrew Sioleti**, du district en formation des États-Unis. Andrew est membre du conseil central depuis 2008. Il termine le mandat initié par Paul-Alain Monpas qui a démissionné pour des raisons de santé. Andrew est en charge de la formation des agents et agentes de pastorale (aumôniers) dans le milieu hospitalier à New York.



Volume 8 ♦ Numéro 11 Novembre 2009

#### Conseil central

Les membres du conseil central se sont réunis en fin de semaine du 30 et 31 octobre 2009.

## Assemblée générale

Je vous joins de nouveau la prière pour préparer la prochaine assemblée générale 2010. Il me semble que nous devons prier d'un seul cœur pour le succès de cette assemblée.

### PRIÈRE POUR L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE

Dieu glorieux et de toute gloire, Trinité sainte, des profondeurs de ton amour tu nous as appelés à approfondir notre union baptismale par la profession des vœux et des conseils d'obéissance, de pauvreté et de chasteté selon les Constitutions de l'Institut séculier Voluntas Dei.

Tu nous as placés au cœur même de la vie quotidienne pour faire de nous tes précurseurs dans un monde qui ne chérit pas l'engagement. Fais de nous des témoins de la véritable libération Que nous apportent l'obéissance et la fidélité à la Volonté de Dieu par notre attachement à l'Institut.

À une époque où il y en a tant qui recherchent l'accomplissement de soi dans un pouvoir superficiel, le plaisir et les possessions, que nos vies de pauvreté et de chasteté témoignent d'une vérité plus profonde.

Par l'intercession de Marie Immaculée, que notre Assemblée générale 2010 nous inspire à nous réjouir dans notre grande vocation de témoignage. Alors que nous approfondissons la signification de la consécration séculière et la spiritualité du 5-5-5, que l'Esprit-Saint nous mène à une plus grande liberté de fils et de filles de Dieu. Amen.

#### Décès

Depuis le 1<sup>er</sup> novembre de l'an dernier, certains membres de notre Institut sont retournés vers le Père :

**Matilde Acosta**, épouse de Salomon Ramirez Mateo, membres avec stabilité, de la République Dominicaine, décédée le 14 janvier 2009. Elle était âgée de 63 ans.

**Augustine Kattady**, prêtre avec stabilité, district en formation des États-Unis, décédé le 24 janvier 2009. Il était âgé de 74 ans.

**Beauvin Mathieu**, prêtre avec stabilité, du district d'Haïti, décédé le 27 avril 2009. Il était âgé de 67 ans.

Le **Père Louis-Marie Parent** omi, notre fondateur, décédait le 17 mai dernier. Il était âgé de 98 ans et 10 mois. Il a tracé un chemin que chacun de nous utilisons pour marcher vers la sainteté. Le 28 juillet dernier, lors de la réunion du conseil central, les membres du conseil se sont rendus au cimetière où il est inhumé et nous avons prié ensemble pour le repos de son âme et pour tous les membres de l'Institut.

**Sinforoza Del Carmen Rodriguez Chandia**, épouse de Jose Adrian Dominguez Aguilera, membres avec stabilité, du Chili, décédée le 19 avril 2009. Elle était âgée de 70 ans.

**Maurice Cadoret**, prêtre avec stabilité, du district canadien, décédé le 2 juin 2009. Il était âgé de 91 ans.

**Ponnamah Johnpillai**, épouse de Joseph Johnpillai, membres avec stabilité, du Sri Lanka, décédée le 10 août 2009. Elle était âgée de 69 ans.

Et plus récemment **Rosner Polycarpe**, époux de Rona Polycarpe d'Haïti est décédé le 10 octobre. Il était membre engagé avec son épouse. Il était âgé de 56 ans.

« Notre Sauveur le Christ Jésus ... a détruit la mort et fait briller la vie et l'immortalité par l'Évangile » (2 Tm 1,10)

#### Bon anniversaire

Le 20 à Anne Penelle qui est la secrétaire de l'administration centrale. Elle fait un travail formidable dans l'ombre, mais qui mérite d'être reconnu.



Volume 8 ♦ Numéro 12 Décembre 2009

#### **Ordination sacerdotale**

Le 5 décembre prochain seront ordonnés prêtres

Raúl Santos Peña Peguero, Juan Fermín Castillo Rosario Elías Severino de Seña

en la parroisse Nuestra Señora del Pilar à Sabana de la Mar en République Dominicaine par Mgr Gregori Nicanor, évêque de Higuey. Deo gracias!

Le 29 décembre prochain seront ordonnés prêtres

George Majo, Antony Sony Panakkal Joosa Denson

à Thiruvananthapuram en Inde par Mgr Calistus Soosapakiam, archevêque de Thiruvananthapuram. Deo gratias!

Il faut rendre davantage grâces au Seigneur que l'Institut a fait ordonner 16 prêtres en 2009 :

Deux prêtres en Haïti Huit prêtres en Inde Cinq prêtres en République Dominicaine Un prêtre au Sri Lanka

Je suis convaincu que le Père Parent, du haut du ciel, doit sourire de voir cette moisson de vocations sacerdotales!

#### Celebret

J'envoie ces jours-ci les CELEBRET aux directeurs de district ou région pour les prêtres incardinés à l'Institut. Cette petite carte sert à identifier les prêtres quand nous allons à l'extérieur en vue de célébrer l'eucharistie.

## Assemblée générale 2010

Vous avez déjà reçu la liste des membres de droit et élus pour la prochaine assemblée générale. Je complète maintenant le tableau avec le personnel de soutien et les officiers. Les officiers sont proposés par le conseil central mais ils doivent être approuvés par les membres de l'assemblée générale :

Président proposé : Mario Laroche
Secrétaire proposé : Pierre Hubert
Secrétaire adjoint proposé : Rénald Tremblay
Scrutateurs proposés (2 de 3): Pierre-Maxis Paul

Innasi Mudiyappan Johny Puthenveetil

Interprètes Anglais: Monique Piché

Espagnol: Rose Mathieu

Responsable de la liturgie : Andrew Sioletti
Mise en marche : Jacky Stickens
Responsable du matériel : Roger Corneau

Commissionnaire: Cécile Davidson Corneau

Secrétaire dactylographe : Anne Penelle

#### **Décès**

Le 3 novembre dernier, M. Wilbert Désiré époux de Nadège Désiré est retourné vers le Père. Il était aspirant pour le district d'Haïti.

# Visite du directeur général

Du 3 au 8 novembre dernier, je visitais les confrères et consœurs du district-en-formation des États-Unis. J'ai participé à une réunion du conseil et aussi au congrès d'automne. Ce fut une belle occasion de rencontrer des pionniers de l'Institut dans ce pays, mais ce fut une belle occasion de faire connaissance avec de nouveaux visages. Les membres préparent leur première assemblée de district qui aura lieu en août 2010.

Du 7 au 14 décembre, je visiterai les confrères de Cuba.

### Bon anniversaire

Le 13 à **Roger Corneau**. Roger est le en charge de la page WEB de l'Institut. Malgré une santé un peu fragile, il continue à assumer cette charge avec Anne Penelle, notre secrétaire et aussi celle qui apporte les changements à la page WEB. Merci Roger pour ta disponibilité.

Le 13 à Napoleon Gomez, directeur du district-en-formation de l'Inde.

Le 23 à **Pierre Marois**. Pierre a accepté de servir l'Institut à titre de responsable de l'Œuvre des vocations et des missions pour l'administration centrale. Il a commencé le 1<sup>er</sup> août dernier. Son expérience de missionnaire en Colombie est certes un atout majeur pour l'exercice de sa nouvelle tâche. Il est aussi membre du conseil central depuis l'été en remplacement de Michael Craig qui a démissionné pour des raisons de santé.

Le 25 à **Alonso de Jesus Posada**. Il est le responsable de la région Colombie.

Le 28 à **Jean-Paul Chiasson** qui est membre du conseil central et directeur général adjoint de l'Institut. Jean-Paul est collaborateur paroissial au Nouveau-Brunswick, dans le diocèse de Bathurst. Merci pour ce que tu es et le service au conseil central.

#### Vœux de Noël

Il y a plus de 2,000 ans, une étoile a guidé des mages jusqu'à l'Enfant de Bethléem. Que chaque membre de l'Institut puisse percevoir cette étoile de la foi qui guide vers la paix qu'ensemble nous désirons pour le monde et pour nous. Joyeux Noël!